

180 x 260
504344 - 7 -

VISITACION
de IMPRENTAS y BIBLIOTECAS

MAY 29 1944

Publicación
al servicio
de toda la
colectividad.

BOLETIN INFORMATIVO de la ZONA DEVASTADA (Terremoto de 1939)

DIRECTOR:
LEOPOLDO LOPEZ B.
CORRECTOR: DON
C. 174
CHILLAN

Organo de la Asociación de Propietarios de Chillán.
N.º 1 — Chillán, mayo de 1944. — Año 1

Señor Parlamentario:

Rogamos leer con detención las Informaciones que siguen y prestarnos su valioso apoyo, para detener las especulaciones con los materiales de construcción y otros problemas que no solo afectan a las 7 Provincias del terremoto sino, a todo el país. -

Saludan arte. a Ud. sus S. S.
por la Asociación de Propietarios

ARTURO ALVARO SILVA
Secretario

LEOPOLDO LOPEZ BARRERA
Presidente

De «La Discusión» de Chillán del 17 de Mayo de 1944.

Se ha pedido al Ministro de Economía y Comercio que refrene la especulación con la madera.

Un telegrama envió la Asociación de Propietarios a dicho Secretario de Estado. Se advierte enorme apetito de especulación con los materiales destinados a reconstruir la zona devastada.

Las actividades constructivas de la zona devastada se encuentran avocadas a graves problemas que entorpecen su normal desarrollo entre los que se destacan el de la especulación con las maderas, con los clavos, con el cemento, etc.

Enorme apetito de especulación.

El Presidente de la Asociación de Propietarios don Leopoldo López Barrera, con quien conversamos ayer a este respecto, nos manifestó:

— Parece que la industria de la construcción atrajera hacia sí no solo el máximo de dificultades por falta de materiales sino también enormes apetitos de especulación, con lo cual los precios de elementos vitales para ella llegaron a lo increíble. El año pasado, con el fardo enorme de los atrasos de los estudios de pago, la especulación con los precios de los materiales en la zona devastada llegó al colmo. Después de una ruda batalla se consiguió que el dinero llegase con relativa regularidad, pero ahora los clavos, las cañerías, la cerrajería, los tilings, la madera, etc., establecen el récord del desenfreno en sus valores.

En cuanto a los clavos, prosiguió diciéndonos. — la Corporación podrá luego entregar a la zona una gran partida de las 2.510 barricas de 46 kilos cada una que tiene en Aduana, desde noviembre del año pasado y que no habían podido ser sacados por estar tramitándose el libre derecho de internación. El señor Ministro de Hacienda no aceptó esta excepción y la Corporación tuvo que pagar un millón de pesos en derechos, con lo cual nosotros los damnificados tendremos que pagar el kilo de clavos con un recargo de \$ 6.-

El acaparamiento de la madera.

— Con insistencia, según se informa — nos apregó el señor López. — un consorcio de ciudadanos extranjeros se ha dedicado a acaparar toda la madera posible en el sur para producir, como ya está ocurriendo, el alza desmedida de su valor. Este consorcio con un apetito especulativo insaciable, se basa en el imperativo de la reconstrucción en la zona devastada y ha efectuado una alza sin base alguna, dejando cesante a una cantidad de obreros que sobreviven ahora por una adictiva situación de miseria.

Boletín informativo de la zona devastada. Organo de la Asociación de Propietarios de Chillán

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario:Asociación de Propietarios de Chillán

FECHA DE PUBLICACIÓN

1946

FORMATO

Diario

DATOS DE PUBLICACIÓN

Boletín informativo de la zona devastada. Organo de la Asociación de Propietarios de Chillán. Chillán : La Asociación, 1946-1953 (Chillán : Impr. Americana). 26 nos. ; 27 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa